
 
Ortsgemeinde Monreal 
 

  
Sitzung-Nr.: 074/OGR/033/2021 

 

 

 

 

Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ortsgemeinderates 

 

 
 
Gremium: Ortsgemeinderat 
 
 

 
 
Sitzung am Montag, 26.04.2021   

 
 
Sitzungsort:  
in der Mehrzweckhalle 
 
 

 
 
Sitzungsdauer  
 
von  19:30 Uhr  
 
bis   21:00 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

Ortsbürgermeister(in) 
Übener, André  

1. Beigeordnete(r) 
Theisen, Thomas  

Beigeordnete(r) 
Scholz, Philipp  

Ratsmitglied 
Bach, Hans-Albert  
Becke, Cornelia  
Becker, Ingo  
Braun, Michael  
Haferkamp, Markus  
Ludwig, Stephan  
Weyers, Jürgen  

 
 
entschuldigt fehlt: 
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Bürgermeister 
Schomisch, Alfred  

Ratsmitglied 
Schmitt, Martin  
Schwickert, Nadine  
Weber, Martina  

Schriftführer(in) 
Hansen, Karin  
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1. Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
unter schriftlicher Mitteilung der Tagesordnung, eingeladen wurde.  

 
 

2. Die öffentliche Bekanntmachung erfolgte in der Heimat- und Bürgerzeitung der 
Verbandsgemeinde Vordereifel "Unsere Vordereifel", Ausgabe-Nr. 16/2021 
vom 22.04.2021. 

 
 

3. Der Vorsitzende stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit des Gremium nach  
§ 39 GemO  
 

 gegeben  nicht gegeben. 
 
ist. 
 

4. Änderung zur Reihenfolge der Tagesordnung durch einfachen Mehrheitsbe-
schluss (Mehrheit der anwesenden Ratsmitglieder) werden 

 

 nicht beschlossen    beschlossen. 
 
 

5. Ergänzungen der Tagesordnung (bei Dringlichkeit iSv § 34 Abs. 7 iVm § 34 
Abs. 3 S. 2 GemO) oder Absetzungen von Beratungsgegenständen (§ 34 Abs. 
7 GemO) werden mit Zweidrittelmehrheit (der anwesenden Ratsmitglieder) 

 

 nicht beschlossen    beschlossen.  
 
Es wurde einstimmig beschlossen, den TOP3 (Gründung eines Fördervereins für 
Erhaltung der Friedhofskapelle) mit auf die Tagesordnung zu nehmen. 
 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 

Öffentliche Sitzung 

 

 1.  Bestätigung der im Umlaufverfahren gefassten Beschlüsse 
Vorlage: 074/163/2021 

  
 2.  Erhebung von Beiträgen für die Unterhaltung der Feld- und Waldwege für das 

Jahr 2020; 
hier: Festlegung des Gemeinde-anteils und des Beitragssatzes 
Vorlage: 074/161/2021 

  
 3.  Gründung eines Fördervereines für die Erhaltung der Friedhofskapelle 
  
 4.  Mitteilungen 
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 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 
 
Es wird wie folgt beraten und beschlossen: 
 

Öffentliche Sitzung 

 

 
 1 Bestätigung der im Umlaufverfahren gefassten Beschlüsse 

Vorlage: 074/163/2021 

 
Beschluss: 
Folgender Beschluss wurde am 15.04.2021, bis 19:30 Uhr im Umlaufverfahren ge-
mäß § 35 Abs. 3 Gemeindeordnung (GemO) herbeigeführt und wird hiermit bestätigt: 
 
 
1 Beratung über Parkplatzgebühren 

Der zweite Parkautomat im Dorf soll mit einer „Brötchentaste“ (30 Minuten) eingerich-
tet werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 9 

Nein 1 

Enthaltung 
 

Befangenheit 
 

 
 
 
 
 2 Erhebung von Beiträgen für die Unterhaltung der Feld- und Waldwege für 

das Jahr 2020; 
hier: Festlegung des Gemeinde-anteils und des Beitragssatzes 
Vorlage: 074/161/2021 

 
Beschluss: 
Der Ortsgemeinderat beschließt einstimmig: 
 

Der Ortsgemeinderat beschließt bezüglich der Gebührenordnung für die Parkauto-
maten  

- die Parkzeit auf 8:00 bis 18:00 Uhr  
- die Gebühren für Autos und Motorräder auf 2,00 € und 
- die Gebühren für Wohnmobile, Wohnwagen, Autos mit Anhängern und Bus-

sen auf 4,00 € festzulegen. 
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1. Die Ortsgemeinde Monreal erhebt entsprechend den Bestimmungen der Satzung 
über die Erhebung von Beiträgen für Feld- und Waldwege vom 20.03.1996 Bei-
träge. 

2. Der Ortsgemeindeanteil wird nach Abwägung der in § 6 der Satzung vom 
20.03.1996 festgelegten Kriterien für die Nutzung der Feld- und Waldwege auf 
10 v.H. festgesetzt. 

3. Die Aufwendungen für den Feld- u. Waldwegebau  
 für das Jahr 2020 betragen              14.869,38 € 

Nach Abzug der Einzahlungen hierfür in 2020 in Höhe von                 0,00 € 
verbleiben tatsächliche Investitionsaufwendungen von  14.869,38 € 
Nach Abzug des Gemeindeanteils in Höhe von 10 v.H.           1.486,94 €  
beträgt der beitragspflichtige Gesamtaufwand                          13.382,44 € 
Da im Jahr 2020 der gemeindliche Gesamtaufwand nicht höher war  
als der Jagdpacht-Reinertrag (14.955,85 €), ist hier der beitrags-  
pflichtige Gesamtaufwand anzusetzen:     13.382,44 € 

4. Die gesamten Grundstücksflächen im Außenbereich (§ 35 BauGB) der  
Gemarkung Monreal betragen              9.810.000 m² 

5. Der Beitragssatz pro m² Grundstücksfläche wird auf                0,001364 €/m² 
  (13.382,44 €  :  9.810.000 m² Außenbereichsflächen) festgesetzt. 
6. Die Verbandsgemeindeverwaltung wird beauftragt, die Beitragsveranlagung 

durchzuführen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung 0 

Befangenheit 0 

 
  
 
 
 3 Gründung eines Fördervereines für die Erhaltung der Friedhofskapelle 

 

Die Gemeinde ist aufgrund eines Vertrags mit der Kirchengemeinde für den Erhalt 
der Friedhofskapelle zuständig und verantwortlich. Hierfür kann die Ortsgemeinde 
die Kapelle als Leichenhalle nutzen. 

In der Vergangenheit gab es über die genauen Zuständigkeiten immer mal wieder 
Uneinigkeit. Diese sind nach Auffinden eines Vertrags aus den 60er Jahren mittler-
weile geklärt. 

In zwei Ortsterminen mit den Vertretern der Gemeinden Monreal und Reudelsterz, 
war man sich einig, dass in den nächsten Jahren hohe Kosten für den Erhalt der Ka-
pelle entstehen. 
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Als nächste größere Baumaßnahme steht das Schieferdach an, da die Befesti-
gungsnägel zunehmend verrostet sind und ein Herabfallen der Schiefer droht. Da 
diese und  zukünftig weitere Renovierungen die Haushalte der Ortsgemeinde stark 
belasten, wurde vorgeschlagen, einen Förderverein Friedhofskapelle zu gründen. 
Dies würde zusätzliche Einnahmen und möglicherweise breite  Unterstützung ermög-
lichen. 

Auf Nachfrage über die Zuständigkeit der Friedhofskapelle stellte T. Theisen klar, 
dass die OG Monreal über einen Vertrag aus den 60er Jahren für die Friedhofskapel-
le zuständig ist. 

Der Vertrag aus den 80er Jahren stellt die Zuständigkeit der OG für den Friedhof 
klar. 

Ebenfalls Informierte Herr Theisen den Gemeinderat darüber, dass sich der Gemein-
derat Reudelsterz sowie der Verwaltungsrat der Kirchengemeinde mit diesem Thema 
befassen werden, da ein Förderverein nur Sinn ergibt, wenn alle zusammen arbeiten. 

Auf den Einwand hin, dass auch jemand aus dem Ortsgemeinderat (OGR) Monreal 
für einen Förderverein zur Verfügung stehen müsste, wurde sich darauf geeinigt, 
dass sich auf jeden Fall mindestens 1 Person zur Verfügung stellt. 
 

Der Gemeinderat Monreal ermächtigt den Ortsbürgermeister und die beiden 
Beigeordneten Gespräche mit der Ortsgemeinde Reudelsterz und dem Verwal-
tungsrat der Kirchengemeinde Monreal  aufzunehmen, um die Möglichkeit zur 
Gründung eines Fördervereins zu prüfen. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung 0 

Befangenheit 0 

 
 
 
 4 Mitteilungen 

 

4.1 Elztalradweg 

Der Beginn der Fertigstellung des Elztalradweges verzögert sich seitens der Firma C. 
Schnorrpfeil zum 25.05.2021. 

4.2 Blumenwiese 

Am Montag den 03.05.2021 findet um 15.00 Uhr ein Treffen wegen der Ansaat der 
ortseigenen Blumenwiesen statt. Teilnehmen werden Frau Hildebrand (Ingenieurbüro 
für Umweltplanung), Herr Übener (Bürgermeister) und Stephan Ludwig. 
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Hierzu wurde von Ingo Becker angemerkt, dass man berücksichtigen sollte, an den 
ausgewählten Flächen, vor und neben dem Sportplatz, ausreichend Platz zum Par-
ken zu lassen. Dieses wird bei der Bearbeitung berücksichtigt werden. 

Außerdem wurde darüber informiert, dass auf der Wiese vor dem Sportplatz, an dem 
Stein, die Bank aufgestellt werden soll, die wir von der VG für den Elztalradweg be-
kommen. 

4.3 Corona-Schnelltests 

Des Weiteren informierte der Bürgermeister den Rat darüber, dass er die Corona-
Schnelltests für den/die Gemeindearbeiter über die VG bestellt und soweit eingetrof-
fen zur Verfügung stellt. 

4.4 Traumpfad 

Ingo Becker informierte darüber, dass er in letzter Zeit häufig von Wanderern darauf 
angesprochen wurde, dass auf dem Traumpfad im Bereich zwischen dem Schnüren-
hof und Kochlöffel zu wenige Bänke zur Rast zur Verfügung ständen. Hans-Albert 
Bach informierte den Rat darüber, dass die Anforderungen für die Anzahl der Bänke 
erfüllt sind und dass es sich in oben genanntem Teilstück als schwierig gestaltet, 
weitere Bänke aufzustellen. 

Man verständigte sich darauf, das Teilstück zu begutachten und evtl. einen weiteren 
Platz für eine Bank zu finden. 

Des Weiteren bat Herr Bach darum, die neu zu schneidenden Stufen für den Traum-
pfad von ca. 50 cm auf ca. 80 cm zu verbreitern. 

Das Teilstück des Weges im Burgberg, das offensichtlich Vandalismus zum Opfer 
gefallen ist, soll von den Gemeindearbeitern repariert werden. Besagtes Teilstück 
wird von der Gemeinde vorläufig gesperrt und eine Umleitung von Herrn Bach einge-
richtet. 

Der Vandalismus wird zur Anzeige gebracht und zeitglich eine Mitteilung ins Amts-
blättchen gesetzt. 

4.5 Protokoll Gemeinderatsitzung vom 25.05.2020 

Das Protokoll der Sitzung vom 25.05.2020 muss noch neu geschrieben werden, so-
wie öffentlich und nicht öffentlich getrennt werden, um es ins SessionNet ein zu pfle-
gen. 

4.6 Termin Verkehrskonzept 

Stephan Ludwig machte nochmals deutlich, dass er mit der Aussage von Herrn 
Nürnberg über einen Termin für das Verkehrskonzept nicht zufrieden ist. Mehrere 
Ratsmitglieder stimmten ihm zu. Der Bürgermeister ist weiterhin an der Sache dran. 

4.7 Baumaßnahmen DB und LBM 

Ingo Becker informierte den Rat über die geplanten Baumaßnahmen der DB. Hierzu 
äußerte er Bedenken,  dass diese wohl zeitgleich zu den Baumaßnahmen der LBM 
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an der Elzbrücke in Monreal laufen sollen/könnten und es zu Problemen mit der Ver-
kehrsführung kommen könnte. 

4.8 Geschwindigeitsmessgeräte 

Micheal Braun stellte die Effektivität der Geschwindigkeitsmesser in Frage und bat 
darum die Initiative, die die Messgeräte angeschafft hat, nochmals daran zu erinnern, 
das Gerät am Hochkreuz weiter Richtung Ortsmitte (Bushaltestelle) zu hängen. 

 

4.9 Lampen Bushaltestelle 

Die Lampen an den Bushaltestellen, die momentan mit ´“weißem Licht“ ausgestattet 
sind, können nur mit einer Folie wieder auf „gelbes Licht“ umgerüstet werde. 

 
 
 
  
 
 
 5 Einwohnerfragestunde 

 

5.1 Öffnung Burgturm  

Ein Mitbürger bemängelt, dass zu Corona Zeiten der Burgturm noch immer geöffnet 
sei, obwohl dort kein Mindestabstand oder Einbahnverkehr eingehalten werden kann 

Der Bürgermeister informierte darüber, dass die Burg nicht der OG Monreal gehört, 
er jedoch nochmals die zuständige Behörde über diesen Zustand informiert. 

5.2 Verhalten Touristen 

Des Weiteren wird bemängelt, dass am WE mehrfach Touristenhunde nicht angeleint 
durchs Dorf laufen und sich außerdem keiner mehr an die “Durchfahrt verboten” 
Schildern hält. 

Das Hundeproblem soll nochmals in einem Artikel im Blättchen verfasst werden. Für 
das Durchfahrtsproblem ist weiterhin das Verkehrskonzept zu forcieren. 

Als Letztes wird von dem Mitbürger das steigende Fahradfahreraufkommen im Orts-
kern angesprochen, dass sich mit der Fertigstellung des Elztalradweges nochmals 
verschlechtern wird. 

Dieses Thema soll in der nächsten Sitzung des Rates ein eigener TOP werden. 
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________________     __________________ 
Vorsitzende(r) Schriftführer(in) 
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